

# EINLADUNG



BILDUNGSWERK MAINZ IN KOOPERATION MIT DER

DEUTSCH-FRANZÖSISCHEN GESELLSCHAFT MAINZ



## Helmut Kohl und Frankreich 1945-1982

mit **Dr. Jürgen Hartmann**

*Staatssekretär a. D., Präsident der deutsch-französischen Kulturstiftung*



### Die Ära Kohl

Als die „Ära Kohl-Mitterrand“ bezeichnet man mittlerweile eine besonders fruchtbare Periode in den deutsch-französischen Beziehungen. Doch auch in der Zeit vor einer Begegnung mit François Mitterrand unterhielt Helmut Kohl lebhaft Beziehungen zu Frankreich, als Bürger eines Nachbarlandes, als Ministerpräsident und als Parteivorsitzender. In seinen Erinnerungen geht er, wenn überhaupt, dann nur am Rande darauf ein, doch liegen in diesen Zeiten die Wurzeln für die spätere deutsch-französische Politik des Bundeskanzlers Helmut Kohl.

Jürgen Hartmann ist den Spuren früher Kohl-Kontakte nachgegangen, hat Archive ausgewertet und Zeitzeugen befragt. Seit 1969 war er als Protokollchef der Mainzer Landesregierung selbst „Kohls Mann für Frankreich“.

**Mittwoch | 5. Juni 2013 | 19.30 Uhr**  
**Rathaus Mainz | Erfurter Saal | 55116 Mainz**

Begrüßung:

**Karl-Heinz van Lier**

Leiter des Bildungswerks Mainz

Tagungsleitung:

**Marita Ellenbürger**

Wissenschaftlich-pädagogische Mitarbeiterin

Um Anmeldung wird gebeten: schriftlich, per Mail oder Fax